

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVII.—Número 10.368

Segovia—Miércoles 28 de Abril de 1937

Precio del ejemplar 15 céntimos

## Saludo a Franco: «Arriba España!»

### La batalla contiene el avance de nuestros soldados en el frente vasco ocupación de Marquina, Basterrechea, Bolívar, Echevarría, Urberuaga de Ubilla, Arrazola, Aspe, Apatamonasterio, Abadiano, importantes alturas de Acarregui y puerto de Guerricaiz

El pánico en Bilbao aseméjase a la desbandada que se inició en San Sebastián poco antes de entrar los nacionales. Muchos bilbaínos abandonan la ciudad y se refugian en los pueblos de la costa. Manifestaciones en Bilbao, Guernica y otros puntos pidiendo la rendición, son disueltas con fuego de ametralladora, habiendo resultado muertas bastantes mujeres. Tres manifestantes fueron condenados a muerte y ejecutados

Se calculan en 10.000 los marxistas que han quedado fuera de combate en tres días y 5.000 el de prisioneros

#### ACE MAL INGLATERRA

El general Queipo de Llano ha conatos conmovier las altas esferas de Gran Bretaña con una declaración que hace unas noches en el curso de su charla, con relación al la-ble incidente a que dió lugar las del Cantábrico la fachenda nica representada por su acoraza-«Hood», de 42.000 toneladas. digna y españolísima réplica del del Ejército del Sur a un extra-ángles, ha tenido la virtud de ha-los ingleses pierdan, siquiera sido por unos momentos, su ti-ralidad.

El espectáculo del «Hood», de to-42.000, interponiéndose en un pequeño navio de guerra rojo, «Almirante Cervera» y el vapor «Fuerzas» (buque mercante artilla-estos dos nacionalistas, amena-bles con bombardearles si no ce- en el combate que ponía en a los buques mercantes ingle- debe haber llenado de orgullo a la armada flota británica, la más general, sin disputa, del mundo. Di- general Queipo de Llano: «Ten- la seguridad de que si Inglaterra se encontrara con una potencia de su talla, habría sido otra su-».

Y de paso advierte a los que en España nunca ha fal- en Méndez Núñez... curioso contemplar el viraje sor- que la Gran Bretaña ha en cosa de horas, con relación a navegación en aguas jurisdic- españolas. Claro que Inglaterra, signa siempre, tan señora en todo ento, tan democrática y tan respec- con los pueblos extranjeros, ha- tenido muy poderosas razones pa- ar de ese modo, pero que nos- no podemos adivinar. Toda po- suspicacia por nuestra parte y recelo, se estrellan contra la tra- cal caballerosidad inglesa y aca- casi por encontrar justificación a conducta de la Negra Albión. mo es posible que Inglaterra, la- dió buques mercantes extran- que navegaban con rumbo a los alemanes durante la Gran- na, no respeta ahora el bloqueo puertos en lucha ha puesto a derecho y después de ser- nicado el propósito a todas las- nista, sin embargo, que a la dig- española y al concepto que los

españoles tenemos de los compromi- sos contraídos y de la palabra empe- ñada, no se alcanza que una nación como Inglaterra se contradiga en el curso de unos días, hasta el punto de manchar con un acto partidista la firma que ayer estampara con el sello de la «neutralidad». Ahí surge la colisión de interpretaciones entre el concepto original que los ingleses tienen de su palabra y el que atribuyen a la suya los españoles.

Ahora mismo, Mr. Eden, ministro de Negocios Extranjeros de Inglaterra, ha dirigido un documento a los nacionales españoles y a los bandole- ros de Valencia, haciéndoles saber el deplorable efecto que produciría el empleo de gases, y que el primero que les utilice quedaría desacreditado desde el punto de vista político.

El Gobierno inglés sabe que ya han sido empleados los gases en la guerra de España... por los rojos, a los que Inglaterra ayuda con víveres, sin duda para convencerles de que no deben usar de tan espantoso medio de lucha. Quizás por este lado vayamos descubriendo el motivo de la violación del Pacto de no intervención.

La pulcrísima política inglesa desparra una vez más sus rayos bien- hechores sobre los pobres mortales que no creíamos en las buenas intenciones de los pueblos, ni en su misión pacifista, ni en su bondad, ni en su conducta rectilínea hasta que la Gran Bretaña se erigió, por medio del Comité de Londres, en campeón de las bienaventuranzas europeas.

Constando, como consta a Inglate- rra, que sólo los bandoleros de Valencia han usado los gases, advierte a los dos bandos, sin concretar sobre el crimen que uno de ellos ha cometido.

En esa conducta algién pretenderá ver una política bastarda, hipócrita, censurable. Se engaña quien tal vea. Inglaterra, señora, digna, prestigiosa, es delicada hasta en la advertencia. Por no herir al culpable de un hecho monstruoso, señalándole con el índice acusador, advierte también a la víctima del crimen de que, caso de que cualquiera de los dos contendientes haga uso de aquello «que ya fue usado», faltará a las reglas más elementales de la convivencia humana y será desautorizado políticamente.

En realidad parece todo esto obra de masones, con lo que no queremos aludir a Eden, aunque Eden ha sido ya señalado por la Prensa extranjera (y de ello nos hemos ocupado en estas columnas) como un juguete de la masonería. Lo rechazamos también. Eden es hijo dignísimo de la Gran Bretaña.

Y sin embargo de todas estas exculpaciones, tan sinceras como la política inglesa, decimos hoy como ayer: Hace mal Inglaterra. La opinión ESPAÑOLA ha formado ya su juicio y será difícil hacerla desear los recelos que aquel país la inspira.

#### La Marcha Real mientras Eibar arde

Eibar, 27. (De un enviado de la Agencia Havas.)—Desde el domingo por la noche, bombas y camiones cisternas con gasolina estuvieron recorriendo la ciudad de Eibar regando los edificios. Terminada la operación, unas granadas de mano transformaron la bella población en inmensa hoguera que se distinguía a muchos kilómetros de distancia.

Entre un silencio impresionante, la ciudad iba siendo devorada por las llamas. Sólo de vez en cuando oíase la explosión de cargas de dinamita colocadas también por los separatistas en los edificios para avivar los progresos de las llamas destructoras. No había seguridad. Era arriesgadísimo aventurarse por las calles. Existía el peligro de que alguna de ellas, por efecto de una explosión, nos cogiese entre sus escombros.

Súbitamente, en medio del acongojante silencio, se oyeron las notas de la Marcha Real, emitidas por un altavoz de la radio de los Requetés. El momento fue impresionante. Todos quedamos en posición de saludo y descubiertos.

Con la llegada de los bomberos de varias poblaciones comenzaron los trabajos de extinción, que resultaron ineficaces, dada la magnitud de la catástrofe; pero soldados, falangistas y requetés entregáronse con denuedo a la tarea de salvar lo posible.

La iglesia es uno de los edificios destruidos en los primeros momentos, y con ella la Casa del Pueblo, en la que un 14 de Abril se proclamara la República antes que en ningún otro lugar de Vizcaya.

A la entrada de la ciudad vemos muchos camiones y un auto blindado que los rojos destruyeron antes de huir. Algunos paisanos quedan aquí a pesar de las amenazas de que se les hizo objeto para que siguieran a las huestes en su fuga. Y esos civiles, con lágrimas en los ojos, contemplan con nosotros el estrago de las llamas que provocaron los que no supieron defender la población.

#### La desmoralización roja

Roma, 27.—Continúa el victorioso avance de los nacionales en el frente de Vizcaya, habiendo quedado totalmente libre la provincia de Guipúzcoa con la caída de Eibar y Elgueta, habiendo llegado las tropas a Marquina.

Mola avanza en dirección a Guernica para penetrar en Bilbao por la carretera de la costa.

#### PANICO EN BILBAO

Bayona, 27.—Por los enviados especiales de Prensa en Bilbao, es sabido que en la capital aumenta el desaliento entre los rojos. Todos los pueblos de la costa están abarrotados de gente que huye de la población, temerosa de los desmanes de los extremistas y de los bombardeos de la aviación nacional, si el Gobierno de Euzkadí se empeña en resistir.

El pánico es tal, que la situación en Bilbao hace recordar la desbandada iniciada en San Sebastián en los momentos que precedieron a la entrada de los nacionales.

#### MANIFESTACIONES DE PROTESTA. MUJERES MUERTAS EN LA CALLE. EJECUCION DE MANIFESTANTES

Londres, 27.—Comunican desde Bilbao que se han registrado graves desórdenes al conocer la población

la verdad sobre las operaciones en el frente vasco.

Los observadores imparciales se dan perfecta cuenta de que la moral de la población decrece a medida que el Ejército nacional se acerca a Bilbao.

Las manifestaciones hostiles contra el Gobierno vasco se intensifican. Dos manifestaciones de mujeres han recorrido las calles de la ciudad al grito de «Rendición, rendición», siendo disueltas a tiros. La represión causó la muerte a tres mujeres y heridas a otras catorce.

También se han registrado graves incidentes en Guernica y en otras poblaciones.

El episodio más grave ha tenido lugar en... (el nombre de la población no pudo ser captado), donde un grupo de mujeres que pedía la rendición fue disuelta con fuego de ametralladora, quedando en medio de la calle los cadáveres de siete de aquéllas. A consecuencia de la brutal represión se produjeron luego otras manifestaciones de protesta que también fueron disueltas a tiros, resultando muertas otras cinco personas, entre las que figuras dos mujeres. Tres de los manifestantes, uno de ellos de sesenta y ocho años de edad, fueron detenidos y juzgados por un tribunal que los condenó a muerte, habiéndose cumplido seguidamente la sentencia.

#### Prisioneros y hombres puestos fuera de combate

Vitoria, 27.—En los últimos tres días los nacionalistas han hecho a los rojo-separatistas unos cinco mil prisioneros.

Todavía no se conoce el total de las pérdidas rojas por las dificultades con que se tropieza a consecuencia de la gran extensión de terreno en que se opera. Para hacerlo, es preciso que el Estado Mayor reciba relaciones exactas de los sectores.

Se calcula que en tres días han sido fuera de combate 10.000 hombres. El lunes fueron encontrados doscientos cadáveres en un bosque en las inmediaciones de Eibar, y en el cementerio de esta ciudad hallaron los nacionalistas setenta cadáveres apiñados que el enemigo no tuvo tiempo de enterrar.

#### Piden desde Bilbao el mayor número posible de aviones de combate

Londres, 27.—Desde San Juan de Luz comunican que los rebeldes han tomado a mediodía Lequeitio (nada dice el parte nacional a este respecto y nosotros hemos de atenernos a lo que el mismo revela).

En radiograma captado por los «insurrectos» (nacionales) se pedía por el Gobierno vasco al de Valencia el envío del mayor número de aviones de combate para socorrer a los defensores de Bilbao.

#### Cómo confiesan los rojos las pérdidas de importantes poblaciones

Bilbao, 27.—El periódico «Euzkadí Rojo», comentando la pérdida de Elorrio, de Elgueta y de Eibar, dice: «El terreno que el enemigo ha conquistado le ha costado ríos de sangre. La resistencia de los «deales» se quebró, pero la ofensiva rebelde cuesta a éstos gran número de bajas.

N. DE LA R.—Es sabido que merced a la maravillosa táctica empleada, las bajas sufridas por los nacionales en la conquista de las formidables posiciones rojas se han reducido al mínimo, lo que ha causado admiración a los observadores militares y periodistas extranjeros.

Medidas del Gobierno de Euzkadí Bayona, 27.—El secretario de Prensa del Gobierno vasco ha hecho público el siguiente comunicado:

#### Parte oficial de las operaciones de ayer en el frente de Vizcaya

Salamanca, 27 (12 n.).—Boletín de Información, con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 27 de Abril de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Aragón.—En un contraataque del enemigo a la posición de Santa Eibábara, fué energicamente rechazado, causándole numerosas bajas y cogiéndole varios prisioneros, cuatro de ellos heridos. Se han presentado a nuestras filas cinco soldados con armamento y varios paisanos.

Frente de Vizcaya.—Ha continuado, con la misma brillantez que en días anteriores, el impetuoso avance de nuestras tropas, que han logrado ocupar Marquina, Basterrechea, Bolívar, Echevarría, Urberuaga de Ubilla, Arrazola, Aspe, Apatamonasterio, Abadiano, alturas de Acarregui y el puerto de Guerricaiz, después de derrotar al enemigo, que en algunos puntos trató de ofrecer resistencia, causándole gran número de bajas, de las cuales dejó en el campo numerosos cadáveres.

Entre los numerosos prisioneros figura un teniente coronel, guardias civiles, soldados y varios grupos de milicianos. El enemigo sigue abandonando en su huida gran cantidad de armamento, municiones de todas clases, diverso material y depósitos de víveres y efectos varios. Nuestras tropas tienen rodeado Durango en el momento de redactar este Boletín.

Frente de Asturias.—Ha podido comprobarse el duro castigo sufrido por el enemigo en la acción de ayer. Solamente en la inmediación de la posición ocupada por nuestras tropas se cuentan más de setenta muertos. En el sector de La Robla se presentaron siete milicianos con armamento.

Frentes de Madrid, Avila y Soria.—Sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL SUR.—En los frentes de Granada y Córdoba, ligeros tiroteos.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—El tiempo no ha permitido que actua nuestra aviación en Vizcaya.

Salamanca, 27 de Abril de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

La ofensiva de los insurrectos en el sector de Durango es brillantemente repelida por los republicanos.

En el sector de Eibar, los republicanos contienen energicamente a los «rebeldes».

#### El asombroso avance de ayer

Salamanca, 27 (12 n.) (De Radio Nacional). Crónica de «El Tebib Arumbi» en el frente de Vizcaya:

Se suceden con tal rapidez la serie de jornadas victoriosas en este frente de Vizcaya, que no queda tiempo al cronista para hacerse cargo de la importancia de los avances y seguir, según su costumbre, la marcha de las columnas, detrás de ellas, con su pequeño coche.

Hoy he pasado el día en él y, cuando llegaba a un lugar recientemente conquistado, ya recibo noticias de haberse tomado al enemigo otro de igual o mayor importancia, que también merece ser visitado.

El avance de hoy ha sido aún más asombroso que el de los días anteriores.

Baste decir que en profundidad ha alcanzado una media de 15 kilómetros y unos 20 de extensión, pero no olvide nadie que en todo este terreno ganado al enemigo apenas si hay un valle que mida una hectárea de terreno.

Todo él es una verdadera confusión de montañas; téngase además en cuenta que, por si faltaba algo, el tiempo sigue siendo adverso, amenazante, con muchas nubes, que se estacionaron hasta quedar muy bajas y al mediodía descargaron. El regional «chirimiri» ha quitado toda visibilidad a la artillería y aviación, hasta el punto de que ésta no ha podido actuar. Durango ha quedado dentro de las mandíbulas de nuestras columnas. Hemos entrado en Marquina y en los pueblos de Urberuaga de Ubilla, del balneario Marquiburu y a la hora de enviar este despacho, cerca de Berriatúa ha habido alguna resistencia. Hemos entrado también no sé en cuántos pueblos más; lo interesante de la jornada de hoy es que, por la ocupación de Marquina, se han dado las manos las columnas del centro y de la costa, por debajo de Ondárroa. Hoy, al cabo de cuatro días de operaciones, tenemos más de veinte pueblos vizcaínos. He recorrido tal cantidad de terreno montañoso, que no hay par en la historia de operaciones de montañas que se haya llevado con tal rapidez. Esta tarde he vuelto a estar en Eibar, donde continúan los esfuerzos heroicos de los bomberos para disminuir el desastre; pero todo es inútil; más de las tres cuartas partes de los edificios del pueblo no son más que un montón de escombros. Esta tragedia es únicamente superior a la de Irún. Del millar de casas de Eibar, muchas de ellas de cuatro y hasta de siete pisos, apenas quedan en pie una

**Empresa de Automóviles de Roque Martín Benito**  
Servicio de correos y viajeros de Segovia a San Rafael y viceversa  
Esta Empresa pone en conocimiento del público que a partir del día 1.º de Mayo seguirá el siguiente horario: salida de San Rafael a Segovia a las ocho treinta de la mañana y de Segovia a San Rafael a las cuatro treinta tarde

**Empresa de Automóviles I. García**  
A partir del 3 de Mayo se establecerá un servicio de automóviles entre Avila, San Martín de Valdeiglesias, Navalcarnero, Leganés y Getafe, en combinación, tanto a la ida como al regreso, con las líneas de Segovia-Avila y Avila-Salamanca

# Londres sigue afirmando la efectividad del bloqueo de los puertos rojos, que se estrecha más en el Norte a medida que avanza el Ejército

## Las unidades de guerra han llegado a colocarse a una milla de los puertos del Cantábrico para impedir la salida de los mercantes que pretenden hacerse a la mar

treintena; hasta la plaza del Mercado, todo el ala derecha de la carretera, está destruída, y desde esta plaza hasta el final del pueblo, lo mismo el ala derecha que la izquierda, parecen haber sido víctimas de un terremoto. Yo pido que se envíen en seguida fotografías, periodistas extranjeros y, si

es posible, representantes diplomáticos, con el fin de que vean a qué grado han llevado su vandalismo los rojos y separatistas, para que después nadie en el mundo tenga derecho a apoyar, moral y materialmente, a hombres que se comportan como los más crueles e incivilizados.

### LA DESBANDADA SEPARATISTA

## UN COMANDANTE ALECCIONA A LOS ROJOS ACERCA DEL MODO DE CORRER MAS

### "Nos han engañado. Son unos traidores"

San Sebastián, 28 (2 t.).—El responsable de la Agencia Logos transmitió anoche desde Vergara el siguiente despacho: Las tres más importantes ciudades de la Vizcaya oriental, Marquina, Durango y Guernica, una es ya nuevamente de España, otra lo será, probablemente, cuando estas líneas se publiquen y sobre la tercera avanzan nuestras tropas poco menos que a marchas forzadas. Sobre la tercera parte de Vizcaya tremola ya la hermosa bandera bicolor y Guernica será reconquistada.

carregui hasta Marquina, están sembrados de fusiles, cartuchos, correajes, bombas de mano, tabardos, gorras, botas, impermeables... Se dió orden de comenzar esta mañana la recogida y hubo de suspenderse a las dos horas porque, según afirmaba un jefe, tenía el temor de quedarse sin camiones que hacían falta para otros servicios más inaplazables. De todos modos, en las dos horas habían quedado abarrotados varios. El enemigo en su rápida huida llevaba camiones cargados de cartuchería, tabaco, pistolas, arroz, alubias, maíz, etc.

Al romper la madrugada del día, las tropas de guarnición en el sector de Elgoibar recibieron orden de avanzar. Fusil al hombro, como en un paseo, nuestros bravos muchachos coronaron el puerto de Urcarregui, erizado de formidables refugios subterráneos de trincheras y de parapetos y diseminados por las alturas de Camalúa y Chalanés, descendían hacia Echevarría. Nadie les salió al paso. Sin disparar un tiro se hicieron dueños de unas magníficas defensas que hubieran costado grandes esfuerzos conquistar de haber en ellas alguien que resistiese. Baste decir que en Camalúa, aparte de las trincheras y alambradas, favorecidos por las estupendas condiciones defensivas del terreno, se han encontrado subterráneos abiertos en la roca viva, con refuerzos de vigas y más de cuarenta metros de profundidad, capaces de dar cómodo albergue a unos quinientos hombres. De este sencillo modo, sin disparar un tiro, y luego de rebasar la ingente montaña de San Martín, a las ocho y media de la mañana, una compañía del Tercio de Lacar, de Requetés navarros, tomaba posesión de Marquina. Hasta anoche defendieron este sector no menos de cinco batallones completos; el de Ochandiano, el de San Andrés, separatista vasco, el de Castilla, y dos comunistas, con dos cañones del 7,50, otros dos del 14,40, once morteros de trincheras y docenas de ametralladoras. Pero a las nueve y media de la noche llegó la noticia del desastre en el frente de Elgueta y una dos horas antes el comandante de los batallones y capitanes de las compañías animados por un tal Eugenio García Munilla, que de teniente de la Guardia civil ascendió de un golpe a comandante de la Guardia nacional republicana, ocuparon los coches más veloces para escapar hacia Bilbao. Los cabeceillas fueron los primeros en iniciar la desbandada y los milicianos, sin jefes ni moral, emprendieron una fuga caótica, por lo desordenada, al grito de «Nos han engañado, son unos traidores».

Los vecinos de Marquina oyeron gritar a algunos oficiales del batallón de San Andrés, que huían menos desordenadamente que los demás: «Tirad todo lo que pueda servir de estorbo, hasta las cantimploras». Y aquellos desgraciados hubieron de librarse para emprender su éxodo incluso de su mísera provisión de agua. El único punto donde aún existe un poco de resistencia es Durango, donde se han hecho fuertes tres batallones que han convertido en fortín la iglesia de Santa María, en cuya torre tienen emplazadas varias ametralladoras, pero la resistencia será breve. Durango está cercado y nuestras tropas se habían apoderado esta tarde de una parte de la ciudad. La espesa niebla y la lluvia insistente han impedido emplear en Durango armas más eficaces, pese a lo cual las bajas sufridas por el enemigo eran elevadísimas hasta el punto de que en los alrededores del cementerio había gran número de cadáveres. Por lo que se refiere a nosotros, las bajas son casi inexistentes ya que no son más de un muerto y varios heridos.

Por lo demás, la calma es casi completa en todo el frente. Después del desastre rojo y separatista, nuestras columnas prosiguen por todas partes el avance sin disparar un tiro. Sólo en Aterregui, cercano a Marquina, se han refugiado setenta milicianos, que hostilizan con fuego de fusil. Se trata de un episodio sin importancia que quedará inmediatamente eliminado. Nada más difícil en el conglomerado rojo-separatista de Vizcaya que infundir ánimos a sus desmo-

ralizadas huestes: nadie mejor que las poblaciones liberadas son testigos de las tremendas proporciones del desastre que ha sufrido el enemigo y no es posible que haya fuerza capaz de reorganizar y hacer empuñar nuevamente el fusil a unos hombres que huyen a la desbandada. Hay quien cree que ofrecerán alguna resistencia en la famosa línea de Galdácano, último y desesperado baluarte de Bilbao.

### LAS OPERACIONES MILITARES DE AYER

## EL FRENTE VIZCAINO SE DERRUMBA EN 70 U 80 KILOMETROS DE EXTENSION

Las operaciones militares en Vizcaya se señalan por su brillantez, por su táctica perfecta, por su estrategia genial, por su avance impetuoso, por su rapidez y por el heroísmo y bravura de nuestras tropas, asombro de críticos de guerra y corresponsales de periódicos extranjeros.

El Ejército, que—tan acertadamente manda el general Mola—y que tiene a sus órdenes al bizarro general Solchaga, continuó ayer su ofensiva arrolladora, con un espíritu tan elevado, que no admite descanso en su empuje incontenible, logrando posiciones en las primeras horas de la mañana, con una valentía y vigor indomables, del pueblo de Echevarría. A continuación tomó la villa de Marquina y luego el vecindario y balneario de Urberuaga de Ubilla, sin hacer alto, ni un instante, en su furiosa marcha combativa que acusa tenazmente al enemigo y que acaba el propósito, ya, seguramente, in-

### ¿ES O NO EFECTIVO EL BLOQUEO, SEÑORES INGLESES?

Londres, 27.—El bloqueo de la escuadra nacional, a medida que el Ejército avanza por tierra, es más activo, sobre todo en la entrada de los puertos «gubernamentales».

Desde los montes del litoral se ve navegar a toda máquina los barcos de guerra, que han llegado a entrar a menos de una milla, obstaculizando los movimientos de algunos buques que pretendían salir de Bilbao.

Ayer uno de los navíos nacionales, cuando pasaba a la altura de Bermeo, divisó a un mercante que pretendía hacerse a la mar. El citado barco de guerra maniobró y puso proa a Bermeo, teniendo necesidad el mercante de volver a entrar en el puerto.

### NAVIO INGLES OBLIGADO A ENTRAR EN GIBRALTAR

Gibraltar, 27.—A la salida del Estrecho de Gibraltar, un navío «insurrecto» mandó parar a un vapor británico que llevaba cargamento de naranjas y procedía del Gobierno de Valencia.

El vapor mercante fué mandado regresar a Gibraltar y así lo hizo, dando cuenta del incidente, su comandante, a las autoridades navales.

### MARINEROS INGLESES QUE NO QUIEREN CORRER LOS RIESGOS DE LA GUERRA

Bayona, 27.—Dieciocho marineros de un vapor de carga inglés anclado en este puerto, han decidido regresar a Inglaterra.

Declararon a su comandante que su oficio era correr los riesgos del mar y de la navegación, pero en modo alguno los de la guerra.

Entre dichos marineros figuran el segundo de a bordo, el radiotelegrafista y un maquinista. El capitán piensa contratar algunos españoles refugiados en Bayona.

tranjeros, por la pericia excepcional con que se ha llevado a cabo. El desmoronamiento de las defensas que los vascos revolucionarios habían acumulado en alturas inaccesibles y que creían éstos inexpugnables, por su situación ventajosísima y por la técnica de su construcción, reducen considerablemente el frente nuestro.

La conquista de Marquina tiene un carácter de inmensas proporciones. Es un pueblo rico y muy poblado que forma con Lequeitio y Ondárroa, un triángulo muy destacado. Se apoyan en las faldas de imponentes montañas. Ya es, pues, libre la antigua Villaviciosa de Marquina, como la tituló su fundador y también han vuelto a ser españoles los términos de Urberuaga de Ubilla y Echevarría. Asimismo la ruta del mar, bloqueada por nuestra flota, es ya nuestra. Se van sometiendo, pues, con una celeridad pasmosa, las principales poblaciones de Vizcaya. Tras de Elorrio, Eibar, y ayer Marquina y muy pronto desfilarán nuestras tropas triunfantes por las calles de Bilbao, volviendo a ondear la gloriosa bandera roja y gualda en toda esa provincia, que unos malos españoles quisieron secesionar del resto de la nación y a la que ésta rescata en una gesta de maravillosa bizarría y de esfuerzo gigantesco.

Durante el día de hoy he recorrido en automóvil el territorio ya liberado y he podido comprobar, en una extensión de muchos kilómetros, la magnitud de la derrota roja. Parece increíble que en estos dos días últimos haya podido ser reconquistada tan enorme extensión, montañosa en su mayor parte, lo que quiere decir que el terreno se prestaba a una eficaz defensa. Para los que gustan de seguir en el mapa el curso de las operaciones, daré unos cuantos nombres más de pueblos ya liberados. Son los de Arrazola, Apatamonasterio, Abadiano, Echevarría, y los famosos baños de Urberuaga de Ubilla, situados en la mitad del camino entre Marquina y Ondárroa; y todos han sido magníficamente tomados por nuestras tropas sin resistencia, en la tarde de hoy. He de advertir que, probablemente, esta lista se halla incompleta.

### La acción de la artillería nacional sobre Madrid

Madrid, 27.—A mediodía se ha facilitado el siguiente parte:

La artillería rebelde continúa bombardeando la capital, habiendo causado víctimas y estragos de consideración.

Madrid, 27.—A mediodía, en la calle de Sevilla cayó una granada que agujereó la pared de una casa, haciendo en ella un rombo enorme. Una parte del tejado fué proyectado a cincuenta metros de distancia y cayó a la puerta de una tienda.

Se ven nuevos automóviles con la capota cubierta con colchones. Los peatones utilizan preferentemente los túneles del «Metro».

Los aviones «gubernamentales» han salido en vuelo de reconocimiento, pero no han conseguido descubrir las baterías del enemigo, que se supone están emplazadas al Oeste.

Ocho aviones «rebeldes» volaron sobre Madrid esta mañana.

### Contestación a unos asesinatos

Valencia bombardeada en sus objetivos militares por navíos nacionalistas

Fueron hundidos dos vapores que se dedicaban a la pesca

Valencia, 27.—A las seis de la tarde dos navíos «insurrectos», que se supone eran el «Canarias» y el «Baleares», bombardearon Valencia, el puerto de Benicarló y el puerto de El Grao.

Parece que el bombardeo estuvo combinado con otro realizado por aviones, pero este último extremo no ha podido precisarse. Parece que dos aparatos nacionalistas, minutos antes de entrar en acción los buques de guerra, volaron sobre la ciudad.

Se sabe que los cruceros se acercaron a la costa e hicieron unos treinta disparos.

La cañonera «Laya» respondió energicamente. El bombardeo duró poco más o menos, un cuarto de hora, habiendo causado algunas víctimas e importantes estragos. La población dió pruebas de sangre fría.

Valencia, 27.—Con relación al bombardeo efectuado por los cruceros «rebeldes», se sabe que el número de obuses disparados fué el de sesenta.

Después del ataque, los navíos de referencia pusieron rumbo a Castellón, perseguidos por dos aviones gubernamentales, que los atacaron, cayendo las bombas cerca de los dos barcos. Cuando éstos pasaban a lo largo de Burriana, abrieron fuego contra tres barcos de pesca, hundiendo a dos, cuyas tripulaciones es posible que hayan perecido.

N. DE LA R.—El comunicado de Valencia destaca que los cruceros fueron perseguidos por dos aviones bómbarderos y se pretende dejar entre esas aquellas unidades huyeron ante los ataques, sin que esto sea obstáculo para que en el curso del «ataque» aéreo navíos atacasen a tres pesqueros, hundiéndolos a dos.

### Aguirre miente al decir que la aviación extranjera nacional ha bombardeado Guernica

### Sólo hay en nuestro Ejército aviación española. Esta como no pudo volar ayer, mal pudo bombardear dicha villa

Salamanca, 27, 12 n. (De Radio Nacional).—No es por primera vez que miente Aguirre, mandarán de la República de Euzkadi.

Aguirre ha declarado hoy que la aviación extranjera al servicio de la España nacional, ha bombardeado la ciudad de Guernica y la ha incendiado para herir a los vascos en lo más profundo de sus sentimientos.

Miente Aguirre. Miente y él lo sabe.

En primer término, no hay aviación alemana ni extranjera en la España nacional.

Hay la aviación española, la noble y heroica aviación española, que tiene que luchar constantemente con los aparatos rojos, que son rusos y franceses, y que conducen aviadores extranjeros.

En segundo lugar, Guernica no ha sido incendiada por nosotros.

La España de Franco no incendia.

La tea incendiaria es un monopolio de los que incendiaron Irún, de los que han incendiado Eibar, de los que trataron de quemar vivos a los defensores del Alcázar de Toledo.

Si no supiéramos que Aguirre sabe que miente, como lo que es, como un delincuente común, le recordáramos que entre los que combaten en el frente de Vizcaya junto a los gudaris, están los mineros asturianos, profesionales de la destrucción, por la llama y la gasolina y la dinamita: bárbaros de honor de las violencias marxistas, con cuya colaboración ha querido Aguirre mantenerse como reyezuelo.

No sólo por ser Guernica nosotros hemos respetado Guernica. La hemos respetado, vascos de buena fe, como respetamos todo lo que es de España y lo que ha de ser para siempre dentro de muy poco la España nueva y unidad de verdad. El Ejército de Franco no incendia; el Ejército de Franco conquista con las armas lealmente y reconstruye su Patria.

Son las hordas rojas las que destruyen, porque saben que España no será nunca suya, porque se ven barridas, porque gozan con el dolor de las ruinas que van dejando a la espalda.

El país vasco sabe que nosotros respetamos y respetaremos sus tradiciones. El país debe saber que para nosotros es un pedazo más de la España que amamos.

Queremos ahorrarle los dolores de la guerra, y en nuestro avance inexorable, firme, seguro, rápido, hemos tratado de evitar siempre que los que no tienen la culpa sufran. Lo hemos demostrado siempre.

Recientemente nuestra aviación pudo ametrallar sin piedad a los milicianos rojos que huían vergonzosamente hacia Bilbao por la carretera de Durango, sembrándola de mantas, de fusiles y de cartucheras; pero no lo hizo. Y no lo hizo por respetar a la población civil evacuada a la fuerza, en la que se mezclaban los fugitivos, y no lo hizo porque es española y no rusa.

Miente Aguirre, y miente Monzón, mienten tristemente y cínicamente,

el fin de salvaguardarlos de cualquier posible contingencia.

### Asesinan en Barcelona a un jefe socialista

### Lo que dice Companys

Barcelona, 27.—Hoy se ha producido el entierro del dirigente socialista Roldán, que unos desconocidos asesinaron el domingo, atribuyéndole el crimen a los anarcosindicalistas.

Ayer celebró una reunión extraordinaria la Generalidad «para examinar el caso y adoptar medidas» como para resolver el problema de orden interno, según manifestó Companys.

El «honorable» añadió: Hay problemas que no pueden esperar, mañana habrá otra reunión.

### Los cuadros más famosos del Museo del Prado

Burgos, 27 (11 n.).—Según el periódico francés «L'Intransigeant» desde hace algún tiempo preocupan las naciones el paradero de los cuadros de obras maestras de Velázquez y Goya, que existían en el museo del Prado de Madrid y que fueron llevados a Valencia. Parece ser que se guardan en los alrededores de esa capital, a fin de que cualquier desorden público no los destruya. El Gobierno desea colocarlos en depósito en cualquier museo extranjero. Pero, por tanto, enviarlos al del Louvre, de París, o al de Londres, con el fin de salvaguardarlos de cualquier posible contingencia.

### La Unión y El Fénix Español

### Compañía de Seguros reunidos

Esta gran Compañía Nacional, ha instalado las oficinas centrales de su dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado de fecha 1.º de Febrero de 1937 según comunicación oficial de dicho organismo del día 13 del mismo mes.

Viene por lo tanto, funcionando legalmente con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros Ramos

Capital social y reservas..... Más de 137 millones de pesetas  
Primas recaudadas en España en 1935..... > de 38 > de >  
Primas recaudadas en el extranjero en 1935... > de 54 > de >  
Valor de los inmuebles de su propiedad..... > de 40 > de >

Subdirector en Segovia  
**DON CELESTINO PASAGALI**  
Oficinas: Plaza Mayor, 22, planta baja.—Teléfono 397

### Gran feria de toda clase de ganados

### Titulada de La Cruz en Turégano (Segovia)

Como es bien conocida, en el año presente se celebrará del 3 al 7 del próximo mes de Mayo la acreditada feria de LA CRUZ en esta población de toda clase de ganados, con especialidad mular, caballar, vacuno y asnal, verificándose por ser época muy apropiada para el labrador, innumerables transacciones, tanto de compra como de cambio.

La localidad reúne como es sabido condiciones excelentes para alojamiento de cuantas personas concurren a la feria y para el ganado buenos abrevaderos y amplios establos.

Para solaz y distracción del público la BANDA MUNICIPAL ejecutará diariamente sus conciertos con obras selectas de su extenso y variado repertorio.

No existe impuesto municipal alguno, debiendo los feriantes venir provistos de la guía sanitaria de los ganados que presenten, en evitación de trastornos y responsabilidades.

Turégano, 23 de Abril de 1937.—El alcalde, **Bonifacio Camarero**.—Por acuerdo del Ayuntamiento; El secretario, **Julio Romeo**.

# SE CUENTAN POR CENTENARES LOS MUERTOS Y LOS HERIDOS QUE AYER SUFRIERON LOS ROJOS EN EL FRENTE DE TERUEL

En un solo sector perdieron unos cuatrocientos hombres. Gran importancia estratégica de las posiciones que les fueron arrebatadas, en el sector de Celada

## GUERNICA HA SIDO EVACUADO E INCENDIADO A CAUSA DE LA PROXIMIDAD DE LOS NACIONALES

### FRENTE DE ASTURIAS

A falta de arrestos para atacar la capital se dedican los rojos a dirigir a nuestros soldados ridículas allocuciones

### DEL FRENTE DE TERUEL

Teruel, 27.—Tras los dos días de calma de que hemos disfrutado, ayer comenzó el ataque de nuestras columnas en el cerro de Santa Bárbara, sector de Celada, contra las posiciones marxistas.

Antes se dió el caso peregrino de que tales posiciones fueron bombardeadas por la aviación de los mismos bolcheviques, debido, sin duda, a un «lapsus». Poco después, y mucho antes de que los rojillos volvieran de su sorpresa, la aviación nacional comenzó un bombardeo intenso, haciendo funcionar seguidamente las ametralladoras contra los ocupantes de las trincheras. A continuación de tal preparación, las fuerzas de choque de los nacionales se lanzaron al asalto con bombas de mano y al arma blanca.

Cogidos por sorpresa los bolcheviques, apenas intentaron resistir. Impresionados por la violencia del ataque, sólo pensaron en salir corriendo, dejando abandonadas en el parapeto armas, municiones, víveres, vestuario, etc. Treinta y dos milicianos fueron hechos prisioneros por nuestras tropas, sumando varios centenares los muertos. El resto de los bolcheviques buscaron su salvación en la huida.

Las posiciones de Santa Bárbara, conquistadas por los nacionales, son de extraordinario valor estratégico, y desde ellas eramos objeto de constantes agresiones.

Entre el material recogido figuran cuatro ametralladoras modernísimas, muchas municiones, gran número de fusiles, una motocicleta y dos coches ligeros.

No es fácil describir el entusiasmo de nuestros soldados por el brillante resultado de la operación. En el momento de ser izada la bandera española en las posiciones de Santa Bárbara que acababan de pasar a nuestro poder, soldados falangistas y requetés, echando los gorros por alto, vitoreaban a España y al Ejército.

En cuanto a los rojos, su desmoralización no puede ser más completa. Huyen desparvoridos a campo traviesa.

Según los prisioneros y algunos milicianos que se han pasado a nuestro campo, sólo en un sector donde se combatió ayer, sufrieron los rojos más de cien muertos y el triple de heridos.

Dicen también que las discordias entre los componentes del frente popular son cada día más hondas, lo que da lugar a frecuentes choques.

Aseguran que el día 15 de Marzo, en Valencia, unos batallones de la F. A. I. intentaron asaltar el ministerio de la Gobernación, siendo rechazados con fuego de ametralladoras y bombas de mano, muriendo en la batalla centenares de hombres. El Gobierno rojo ha tenido buen cuidado de silenciar aquel grave episodio.

### FRENTE DE MADRID Y DE LA SIERRA

#### Nuestra artillería lleva la voz cantante

Avila, 27.—En estos días de calma en el frente de Madrid, en tanto llega el momento definitivo para entrar de una vez en la capital, es la artillería nacional la que lleva la voz cantante. Voz áspera y broncea cuyo eco acusan frecuentemente los comunicados y «radios» rojos.

Hoy las baterías de todo el cerco han actuado con gran intensidad contra los emplazamientos marxistas y edificios destinados a cuarteles fuera de la zona declarada neutral.

Como siempre, ha de destacarse la precisión de nuestros artilleros. También sus baterías han disparado hoy contra nuestras líneas, pero dicho sea con satisfacción y en honor a la verdad, sin que sus efectos hayan causado daños graves.

En los sectores de la sierra las cosas no han pasado de simples tiroteos. Algunos evadidos han declarado que los rojos hacen proyectos para festejar la fecha del Primero de Mayo, ya próxima. A buen seguro que

tales proyectos, si les pusieran en práctica, no pasarán de simple fuego de diversión. Si por un casual intentasen una ofensiva pueden dar por descontado el resultado adverso. Aquí todo está preparado para recibir con todos los «honores» a los visitantes.

Las noticias procedentes de Madrid, acusan que cada día se hace más trágica la situación de la capital.

### FRENTE DE VIZCAYA

#### El avance de los nacionales

Frente de Madrid, 28 (3 t.)—El barrido de los rojos en el frente de Vizcaya registró ayer su mayor actividad. Dos columnas se encargaron de esa tarea. Una, actuando por el Este, y otra, por el Sur, ambas en dirección a Bilbao. La que avanzó hacia Marquina desplegó una actividad asombrosa. La del Sur siguió su marcha envolvente y rebasó Durango, amenazando con dirección a Amorebieta.

El éxito de la jornada fué de indudable trascendencia, no sólo por la extensión de terreno conquistado sino también por las repercusiones que tendrá en la retaguardia roja.

La histórica villa de Guernica ha sido evacuada por completo ante la proximidad de los nacionales, habiendo reproducido los bolcheviques el drama de Eibar, incendiando la población.

En Bilbao aumenta la confusión. Las llamadas desesperadas de auxilio continúan haciéndose por «radio».

#### Larrañaga pide valor y acometividad

Bilbao, 28.—Por la emisora Radio Bilbao hizo anoche un angustioso y desesperado llamamiento el diputado comunista Larrañaga, jefe del batallón que lleva su nombre, el cual resultó diezmado en la ofensiva realizada contra Oviedo.

Larrañaga pidió valor y acometividad para procurar impedir el derrumbamiento de Bilbao, caído el cual—dijo—caerán todos los frentes rojos del Norte.

Que producen entre nuestros hombres el regocijo consiguiente

Oviedo, 27.—Los rojos, que han retirado de este frente la mayor parte de su artillería y que no se sienten con fuerzas para tomar Oviedo, se dedican a la labor de dirigir allocuciones a nuestros soldados durante la noche por medio de potentes altavoces.

Todo parece indicar que han sido designados algunos destacados miembros de las organizaciones marxistas para distraer a nuestros hombres, pues lo único que consiguen con sus algarabías es provocar la hilaridad de las guarniciones nacionalistas. Así, hace dos noches, habló por un altavoz del sector de San Esteban de las Cruces un concejal de Mieres apodado «El barril» por su capacidad para ingerir sidra y que es el asesor del alcalde de aquel Ayuntamiento, Manuel González Peña, hermano del acreditado ladrón y salteador de infantes.

El tal «Barril» decía que ellos no quieren el comunismo porque están convencidos de que es una política equivocada, como se demuestra con los resultados que ha dado en Rusia. Queremos—agregaba—una España libre y respetada por las demás naciones, en la que todos podamos vivir en paz.

Como se le contestara desde nuestras líneas que sin darse cuenta estaba glosando nada menos que el programa de los nacionales, y que si en efecto, era eso lo que querían no tenían que hacer otra cosa que pasarse a nuestro lado, «El barril» se mostró confundido.

Seguía el sujeto exponiendo sus pedregales teorías y acabó proponiendo que como todos los obreros estaban convencidos de que sus jefes les encañaban no era difícil plantear la paz. Y para demostrar que están hartos de los dirigentes, citó a varios jefes rojos que después de apoderarse de dinero y de alhajas se han marchado al extranjero.

Otro «orador» se puso al altavoz anoche y anunció que iba a dirigir palabra a los alemanes y a los italianos de nuestras filas. La carcajada que resonó en nuestras trincheras fué épica y general la rechifla, porque es el caso que en todo el frente existe ni un solo voluntario de las naciones citadas. Todos los componentes del Tercio son españoles.

Fuera de estas fruslerías, no hay nada que destacar con relación a la guerra, si no hacemos mención de los diez o doce cañonazos con que a diario hostilizan los bolcheviques a la plaza de Oviedo y a lo cual no se concede ya ninguna importancia.

Por noticias que nos merece crédito, sabemos que el futbolista internacional, Lángara, no ha sido muerto como se ha anunciado, sino que continúa en Bilbao, en lugar seguro, donde por lo visto los rojos no pueden hacer con él.

### Víctimas de la artillería roja. Más pruebas de la crueldad inhumana de los rusos

Oviedo, 26.—Los procedimientos que emplean los bolcheviques de Asturias (y como ellos los de toda España) para retener en la vanguardia obligar a dar la cara en los combates a los milicianos de las últimas jornadas, casi todos ellos reclutados en jóvenes de derechas de doce a quince años de edad, son ya conocidos. Muchísimas veces nos hemos sorprendido de la crueldad que desarrollan los oficiales extranjeros y los cañoneros marxistas para cortar el párpado en el transcurso de un ataque. Generalmente, pruebas de esta inhumana los tenemos siempre que nuestras fuerzas realizan alguna descubierta a raíz del final de un ataque del enemigo.

Así, el otro día, en una descubierta a vanguardia de nuestras posiciones, los soldados de Franco encontraron un cadáver abandonado de un joven de catorce años.

Por la documentación que llevaba encima se vió era de Sama de Lantad y pertenecía a una familia de derechas. Atadas a las muñecas llevaba las banderitas, y desnudas sus espaldas,

## PANORAMA INTERNACIONAL

### Francia e Inglaterra mantienen sus compromisos de ayuda a Bélgica y ésta recobra su libertad de acción

#### El eje Roma-Berlín ejercerá mayor influencia de lo que se creía en Europa central y Europa balcánica

París.—El comunicado referente a los resultados de las conversaciones de Venecia, confirman que Italia y Alemania, en el momento de su acuerdo del pasado mes de Octubre, se habían repartido las zonas de influencia: Europa central, para Alemania, y Europa balcánica, para Italia.

En Venecia, el canciller Schuschnigg no parece haber experimentado más que fracasos. Deseaba, en efecto, obtener de Italia tres cosas: La confirmación de la independencia de Austria; la libertad de ampliar el terreno económico y político los acuerdos de Roma, y, a cambio del abandono de la restauración monárquica, garantías contra la influencia nazi en Austria.

Fiel a su política, Mussolini ha declarado al canciller que, en lo que concierne a la ampliación de los protocolos de Roma, Italia se reservaba el derecho de examinar cada caso individual, lo que significa que Italia se opone a que Checoslovaquia forme parte del grupo de Estados adheridos a los protocolos de Roma, a causa de su alianza política con los soviets. Por otra parte, ha sido ésta la primera vez que en un comunicado

oficial redactado a raíz de las conversaciones del canciller austriaco con un jefe de Estado extranjero, no son insertadas las palabras «independencia de Austria».

En fin, en lo que concierne a las garantías que el canciller Schuschnigg debía recibir de Mussolini, a cambio de la restauración de los Habsburgo, circula ya en Viena una noticia desconcertante, que insertan todos los periódicos de Italia, especialmente «Giornale d'Italia». El canciller Schuschnigg había prometido a Mussolini lograr la participación en las responsabilidades de la dirección del Frente patriótico a un importante delegado de los nazis austriacos, que debería reglamentar con M. Vermatole, jefe actual del Frente patriótico, todas las cuestiones que interesan a los nazis en Austria. Esta noticia ha producido en Viena un efecto sensacional.

Por consiguiente, es probable que las conversaciones de Venecia tienen más importancia y ejercerán mayor influencia de lo que se creía, en la evolución inmediata del eje Roma-Berlín en Europa central y Europa balcánica.

Duramente rechazados en un sector de la capital, las fuerzas marxistas bombardearon Oviedo y aunque bien pronto repelió la agresión la artillería nacional, tuvieron tiempo para hacer nuevas víctimas entre la población civil.

En la calle Quintana tres niñas fueron alcanzadas por la metralla de una granada roja y dos mujeres en la calle de Campomanes.

Los que estos crímenes cometen tienen la desfachatez de quejarse del bombardeo de nuestra artillería.

No hace mucho se dió el caso peregrino de que desde una de las trincheras de Buena-Vista, durante la noche, los centinelas rojos protestaron en alta voz contra la acción de nuestra artillería por bombardear los campamentos.

Esta falsa ingenuidad de los marxistas, aparte de divertir a los nacionales, ha servido para confirmarles la eficacia de nuestros bombardeos.

Si la evolución de Austria sigue el proceso que se anuncia actualmente en Viena y Roma, es el Anschluss a breve plazo.

#### Acuerdo secreto entre Mussolini y Schuschnigg?

Roma.—A renglón seguido de las informaciones de Viena desmintiendo los rumores sobre un acuerdo entre Mussolini y Schuschnigg y rectificando la interpretación de ciertos informes de la Prensa italiana acerca de la participación de los nazis austriacos en el Gobierno y la dirección de la política interna de Austria, los círculos oficiales austriacos de Roma han dado a entender que el Gobierno de Viena había sido contrariado en su acción diplomática por la publicación en Italia de las noticias de referencia.

Por el contrario, en los círculos de Roma, donde pueden recogerse las informaciones más seguras, se confirma de la manera más formal los rumores de que se hacen eco muchos periódicos, sobre todo el prestigioso «Giornale d'Italia».

Parece, por tanto, que está enteramente fundada la noticia de la próxima designación de un hitleriano austriaco en el Comité director del Frente patriótico de Viena. Todas las razones inducen a creer que la cuestión fué suscitada en el curso de las conversaciones italoaustriacas y que Mussolini y Schuschnigg se pusieron de acuerdo sobre las condiciones en que podría ser aplicada esta medida.

#### La declaración francobritánica de ayuda a Bélgica

«Inglaterra y Francia consideran a Bélgica como desligada desde ahora de toda obligación contraída por ella en virtud del Tratado de Locarno y de los acuerdos concertados en Londres el 19 de Marzo de 1936».

Declaran que mantienen respecto a Bélgica los compromisos de asistencia que ellos contrajeron en virtud de los mismos actos.

El Gobierno de la República francesa y del Reino Unido de la Gran Bretaña, están convencidos de que la liberación de Bélgica de sus obligaciones, así como está previsto en el párrafo 4, no alteran en nada los

## La confusión en Madrid se refleja por la serie de peticiones que formulan los periódicos

### «Reanudar la ofensiva», «Romper el cerco de Madrid», «Unión de socialistas y comunistas», «Evacuación de los emboscados»

Frente de Madrid, 28 (3 t.)—Sigue la artillería nacional castigando los reductos y las fortificaciones rojas del casco de la capital. Hoy, como en días anteriores, los excelentes blancos conseguidos pueden apreciarse a simple vista.

En el sector de Aravaca, donde el enemigo intentó hace unos días un pequeño ataque, quedan aún cerca de las avanzadas rojas algunos cadáveres que los bolcheviques no han logrado retirar.

### RECRUTAMIENTO DE LAS PERSECUCIONES

Se advierte un nuevo recrudecimiento de las persecuciones en Madrid. Ayer fueron detenidas treinta personas, algunas de ellas religiosos que hasta ahora habían salvado su vida. Todos comparecerán ante el siniestro tribunal popular.

### LO QUE PIDE LA PRENSA

«Mundo Obrero» de anoche dice que puesto que el enemigo presiona en Vizcaya, el Ejército popular tiene el deber de lanzarse a la ofensiva en todos los sectores. (El mismo consejo dió este periódico cuando la toma de Málaga por los nacionales.)

«Heraldo de Madrid» pide que se rompa el cerco puesto por los «facciosos» a la capital.

«Claridad» publica unas declaraciones del director de Seguridad, Wenceslao Carrillo, en las que pide la unión de los socialistas y de los comunistas.

«La Voz» se pregunta, medrosa: ¿Cuándo procedemos a la evacuación de los emboscados?

compromisos existentes entre Francia e Inglaterra.»

Bruselas.—La declaración francobritánica cierra un ciclo de veinte años de diplomacia belga. Esta nueva actitud responde a la voluntad del Gobierno belga, de mantenerse celosamente alejado de las competencias y conflictos de las grandes Potencias. Bélgica desea ardientemente, evitar ser arrastrada a un conflicto, y si, a pesar de sus esfuerzos se produjera esta eventualidad agrupar la unanimidad del pueblo belga, dividido por las cuestiones lingüísticas y raciales, para la defensa del territorio nacional.

En consecuencia, Bélgica continuará su esfuerzo militar como lo han declarado reiteradamente sus dirigentes, en las declaraciones a que alude el documento francobritánico. Pero esto no implica en ninguna manera que los Gobiernos francés o británico posean un derecho de inspección sobre los preparativos de la defensa nacional belga. Jamás, por otra parte, ha existido una facultad de esta naturaleza, ora en el acuerdo militar francobelga del 7 de Septiembre de 1920, ora en el documento interpretativo de este acuerdo, firmado el 1 de Marzo de 1936 por M. Laroche, embajador de Francia en nombre de su Gobierno, habiendo sido lo contrario expresamente estipulado.

El acto diplomático realizado el sábado, pone fin al acuerdo militar francobelga de 1920. Por consiguiente, el Gobierno belga recobra su completa libertad de acción. En los círculos dirigentes belgas se expresa el deseo vehemente de la conclusión de un nuevo Pacto romano, que se considera como la pieza maestra de la organización de la paz. En este Tratado Bélgica no desempeñará más que un papel pasivo. Este texto le asegurará también de parte de Alemania, una garantía idéntica a la que mantienen en virtud de su declaración, Francia e Inglaterra.

El canciller Hitler ha ofrecido esta garantía, pero al parecer el Reich concibe el nuevo Estatuto internacional de Bélgica, como un retorno al de su posición de la ante-guerra, caracterizado por una neutralidad absoluta. Por otro lado, si el Gobierno belga ha adoptado su presente línea de

conducta, es para recuperar una completa independencia. La perspectiva de un nuevo Pacto occidental y las cuestiones relativas a la Sociedad de Naciones: tales son, al parecer, los asuntos de las conversaciones que Eden sostendrá esta semana en Bruselas.

### Posición de Alemania

Berlín.—La declaración francobritánica, en virtud de la cual queda Bélgica exonerada de sus compromisos de Locarno y de los acuerdos tripartitos de Londres ha sido acogida con satisfacción en Berlín. Alemania—escribe «Lokal Anzeiger»—puede considerar a Bélgica como a una vecina neutral, liberada de todos los compromisos que procedían de la política de Versalles y de la postguerra.

Después de recordar que esta es una lucha diplomática seguida con tenacidad y en la que Bélgica ha logrado vencer, el diario local dice:

Por lo que concierne a Alemania, el «führer» ha garantizado a Bélgica la integridad de su territorio en términos tan claros que es imposible dudar.

## FUNERAL

El próximo viernes, día 30, a las diez de su mañana, tendrá lugar en Hontoria una misa de funeral por el alma de los señores don Gregorio de Frutos Velasco, brigada de la Guardia civil, y su hijo don Gregorio de Frutos Martín, guardia civil, vilmente asesinados por las hordas marxistas en los primeros días del movimiento nacional, en Fuencarral (Madrid).

Sus hermanos y tíos, respectivamente, don Eugenio (párroco de Hontoria), doña María y don Marcelino Martín Matarranz, piden a sus amistades una oración por su eterno descanso y la asistencia a dicho funeral, por lo que les quedarán muy agradecidos.

### Quien hace publicidad

saca provecho de ella, principalmente porque su nombre surge en la imaginación del comprador en el momento preciso de comprar.

LA SEÑORA  
**D.ª Isabel Ordóñez Rabadán**  
Ha fallecido hoy día 28 de Abril de 1937  
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad  
R. I. P.  
Su desconsolado esposo don Eduardo Carmona Naranjo (veterinario 1.º de la Academia de Artillería e Ingenieros); hijos Luisa, Eduardo, Isabel, Mariano y María Consuelo; madre, doña Tomasa Rabadán; hermanos doña Aurea, doña Manuela, don Baltasar, doña Encarnación y don Victorino, y demás familia,  
Participan a sus amistades tan irreparable desgracia y les ruega asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar mañana, día 29, a las cinco de la tarde, desde la casa mortuoria, plaza Mayor, 5, al Cementerio, y al funeral que, por el eterno descanso de su alma, tendrá lugar el viernes, día 30, a las nueve de la mañana, en la iglesia de El Salvador, por lo que les quedarán agradecidos.

LA CHARLA DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

## DA A CONOCER A UN PERIODISTA EXTRANJERO LO QUE ES UN BLOQUEO

### Los tres barcos que salieron de San Juan de Luz establecieron conversaciones con el acorazado Hood y los contratorpederos, avisándoles su salida y escoltándoles todos

Sevilla, 27 (11 n.).—El general Queipo de Llano, en su charla de esta noche, ante el micrófono de nuestra emisora de radio, ha dicho que recibió un cablegrama del editor del diario londinense «Daily Express», invitándole a contestar a unas preguntas que le hace, relacionadas con su charla del domingo, sobre la actuación de la escuadra inglesa para favorecer la entrada de otros barcos ingleses en Bilbao, instándole a que lo hiciera con la promesa de publicar la contestación y accediendo el general al ruego del editor extranjero del «Daily Express», le contesta en la siguiente forma:

Señor editor extranjero del diario londinense «Daily Express»: A usted me dirijo con el placer que me proporciona el satisfacer sus deseos y voy a contestar, pregunta por pregunta.

¿Que qué es lo que entiendo por bloqueo y si tengo derecho a hundir todos los barcos que intenten entrar en la zona bloqueada?

El bloqueo marítimo es la vigilancia que ejerce una escuadra sobre una costa que ocupa una flota enemiga para impedir la entrada de barcos, aunque sea con víveres, para hacer más difícil la resistencia.

Es un procedimiento lícito, que está reconocido en el derecho internacional y se requiere que el que ejerza el bloqueo cuente con fuerzas suficientes, en tal forma que ningún barco pueda entrar sin ser apresado por los barcos bloqueadores. Al establecerse el bloqueo, dispone el derecho internacional que por medio de la vía diplomática se ponga en conocimiento de las naciones neutrales, como en este caso lo ha hecho el general Franco.

Si un barco extranjero intenta entrar en el puerto bloqueado, por ignorar que se ha establecido el bloqueo, debe ser advertido y si después intenta entrar se le considera como enemigo y como buena presa el barco y las mercancías que lleve.

La segunda pregunta es la de que si el barco que pretende quebrantar el bloqueo, debe ser considerado como enemigo.

Claro que sí. Y si no atiende a la indicación debe ser bombardeado y hundido. Esto se ha hecho siempre en todas las guerras e Inglaterra misma lo ha hecho en la guerra europea.

Podía hacer una relación de los hechos con arreglo a la versión que tengo de nuestros funcionarios, pero voy a dar cuenta de la que hace «La Petite Gironde», que es de caracteres mucho más leves que la realidad.

Refiere que los tres barcos que salieron de San Juan de Luz el jueves a media noche establecieron conversaciones, con luces, con el acorazado «Hood» y los contratorpederos, avisándoles su salida y dedicándose todos a escoltarlos.

Les salieron al paso el «Cervera» y el «Galerna», este último un mercante armado, que intentaron impedir la entrada de los barcos ingleses en Bilbao, de donde salió un barco rojo, cambiando con los nuestros unos disparos, hasta que el acorazado se cruzó amenazando con bombardear si no cesaban en el tiroteo.

Creo que el acorazado no procedió correctamente.

Pregunta si es una amenaza de que nuestros barcos de guerra pueden atacar a los barcos de guerra británicos.

Esto tiene dos partes. Primero lo que dije el domingo, que no puede ser norma el que nuestros barcos de guerra no estén en condiciones de atacar a los ingleses. Aunque en esta España recuerdo que nació un Méndez Núñez.

Tengo la seguridad de que si nuestra escuadra estuviere en condiciones de poder cumplir esa amenaza, el proceder de la escuadra inglesa hubiera sido distinto.

Seguramente si los barcos de esa nación hubieran atacado a los nuestros, tengo la seguridad de que tal ataque no hubiera proporcionado gloria alguna a la escuadra inglesa.

Se refiere a los mercaderes ingleses, que por defender sus ganancias ponen en peligro la paz y dice que

son mercaderes dignos de aquellos a los que Nuestro Señor Jesucristo arrojó del templo.

**Creo Queipo de Llano que una nación, como la inglesa, que alardea de amparar las grandes causas, no debe oponerse a los pueblos que luchan por su dignidad**

¿Cómo se lleva el prestigio británico? La autoridad de mi opinión es bien poca. Creo que una nación, que tan justamente puede alardear de su grandeza como la inglesa, amparando las grandes causas, no debe ponerse en contra de los pueblos que luchan por defender su dignidad. El Gobierno inglés, informado por sus agentes consulares y diplomáticos, no puede ser engañado por la campaña de la Prensa inglesa, campaña pagada con el producto de lo robado en el Banco de España y en las casas particulares, con la venta de objetos artísticos que constituían el patrimonio nacional de España, del que estábamos tan orgullosos y que era la envidia de otras naciones.

Sabe el Gobierno inglés, que en la zona roja han sido asesinados más de 500.000 hombres los más dignos, los más dinámicos, sacrificados solamente por el afán de matar. Sabe el Gobierno inglés que han cometido los crímenes más horribles que rebasan lo que la imaginación más exaltada puede concebir. Madres con el vientre abierto para asesinar a los hijos, hombres a quienes han abierto el vientre, vírgenes desfloradas y asesinadas después, personas quemadas vivas, niños colgados de los balcones.

Por muchos casos que se citen, siempre quedarán más para causar horror a los hombres de corazón y otros, en fin, que al ser relatados, harían estremecer.

Todo ello cometido por la canalla marxista más salvaje que ha habido. Cuando se escriba la historia de todos ellos, se sentirá la vergüenza de que en nuestra patria hayan existido tales monstruos.

Dice que el Gobierno inglés no ignora lo que ocurre en la zona roja, donde no hay libertad, manteniéndose el principio de autoridad y reinando la justicia como corresponde a los hombres dignos.

Sabe, en fin, el Gobierno inglés que en nuestra zona hay normalidad absoluta.

A pesar de todo esto, el Gobierno inglés ha quebrantado las normas de la neutralidad y ha faltado a su palabra de no intervención.

Creo que podemos hacer efectivo el bloqueo.

Señor editor extranjero del «Daily Express», he contestado a sus preguntas y sólo me queda ofrecerle el testimonio de mi consideración y mi admiración al noble pueblo inglés; admiración que no disminuye su manera injusta al proceder contra nosotros.

¡Señor editor extranjero del «Daily Express», buenas noches!

## Asociación de Maestros Católicos de Segovia

Del 1 al 6 de Mayo próximo celebrará la Asociación de Maestros Católicos de Salamanca un cursillo-asamblea de orientación religiosa y patriótica. Están autorizados por la Junta de Cultura y Enseñanza para asistir al mismo los señores maestros que lo deseen de todas las provincias liberadas.

Nuestros compañeros que tengan pensado asistir, darán cuenta de ello, por oficio, a la señora inspectora jefe.

Copiamos a continuación el telegrama que acabamos de recibir: «Cursillistas todos autorizados cerrar escuelas. Saludos.»

Lo que ponemos en conocimiento de nuestros asociados con la rapidez que nos ha sido posible.—La presidenta, Calimeria Montiel.

## NOTA DEL GOBIERNO CIVIL

**Subsidio pro-combatientes**

Entre las constantes iniciativas en favor de la mayor recaudación para este fondo benéfico ha de destacarse la generosa aportación que voluntariamente ha hecho el vecino de don....., quien ha entregado 20 pesetas como equivalencia de lo que hubiera tenido que satisfacer por los que en razón del consumo de vino, ya que por ser cosechero el referido señor no lo adquiere de los establecimientos correspondientes.

Al resaltar públicamente tan laudable proceder, nos dijo el señor gobernador civil que abrigaba la espe-

ranza de que tan desprendida conducta encontrará en la provincia de Segovia el mismo eco y ambiente que tuvieron las demás iniciativas de finalidad análoga.

Los consumidores de cosecha propia pueden, por consiguiente, confirmar su patriotismo siguiendo la conducta de don..... que, por otra parte, entraña un fondo de justicia e igualdad, ya que los que carecen de viñedos, generalmente personas de posición más modesta, realizan su aportación proporcionalmente a lo que consumen.

## Se disuelve Renovación Española de Segovia y expresa su adhesión al generalísimo Franco

Los fondos recaudados para el convoy de víveres en socorro de Madrid se destinarán a obsequiar a las tropas de los frentes más próximos a nuestra ciudad

Al quedar disuelta Renovación Española por Decreto del generalísimo, le ha dirigido la agrupación de Segovia el siguiente telegrama:

«Salamanca. Generalísimo: En momento disolución Renovación Española Segovia, conforme Decreto V. E., manifiéstole nuevamente leal adhesión, haciendo votos por engrandecimiento España, perseguido V. E. con Decreto unificación milicias.—Ex jefe provincial, GILA.»

Disuelta Renovación Española de Segovia por Decreto del generalísimo, acordó esta entidad, en su junta de disolución, que, como carece de facultades para continuar la organización del convoy de víveres con destino a Madrid, sean destinados los fondos recaudados a tal fin para obsequiar a las tropas de los frentes más próximos a Segovia.

Si alguno de los donantes no estuviere conforme con el destino que se va a dar a los fondos dedicándolos a los combatientes, puede pasar por el domicilio en que estuvo instalada Renovación Española (Cervantes, número 28), de siete a ocho de la noche, para serle devuelta la cantidad con que hubiera contribuido a la suscripción del convoy.

## Lea usted los anuncios breves

## Para proponer, rápidamente, la construcción de viviendas aisladas y en bloque, para obreros y empleados modestos

Burgos, 27 (11 n.).—El «Boletín Oficial del Estado» inserta en su número de ayer la siguiente orden del Gobierno general:

Implantados los servicios correspondientes a las Fiscalías delegadas de la Vivienda, es urgente llevar a la práctica la resolución de los distintos problemas que abarca el Decreto número III y Reglamento para su aplicación de 4 de Febrero del año actual. Alguna de las provincias liberadas vienen haciendo una labor intensa, construyendo casas y barriadas para obreros y demoliendo edificaciones antihigiénicas. En las demás, es necesario, imitando esta actuación, impulsar obras, mejorando las viviendas y construyendo otras que sirvieran para alojar higiénicamente a modestos empleados y obreros, proporcionen a éstos trabajo y jornal remunerador. Como para lograrlo es necesario coordinar el esfuerzo de los asesores técnicos de las Fiscalías-Delegadas con el de las entidades oficiales y financieras, a fin de proceder con rapidez y acierto.

ORDENO: En aquellas provincias liberadas que esta labor no ha sido iniciada, se reunirán, bajo la presidencia del excelentísimo señor gobernador civil respectivo, el fiscal delegado de la Vivienda, el alcalde de la capital y de localidades de la provincia de más de 10.000 habitantes, el presidente de la Cámara de la Propiedad, el presidente de la Cámara de Comercio e Industria, un representante del Instituto Nacional de Previsión y otro u otros de las entidades que en el aspecto financiero puedan aportar iniciativas y apoyos, con el fin de proponer rápidamente la construcción de viviendas aisladas o en bloque para obreros y empleados modestos, teniendo en cuenta las necesidades más apremiantes de la provincia respectiva; debiendo enviar a este Gobierno general, informe y propuesta correspondiente a sus deliberaciones y acuerdos, antes del día 10 del próximo mes de Mayo (este plazo queda

## Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Conducta digna de imitar

Nos complacemos en hacer resaltar la conducta de la Empresa de coches «La Serrana» que de una manera espontánea, ha hecho un donativo a esta Organización de 1.411 pesetas, que la misma había de cobrar, de importe de viajes realizados por personal nuestro.

Al hacerlo así públicamente, expresamos nuestro agradecimiento a dicha Empresa que ya en otras ocasiones ha venido desprendiéndose generosamente de cantidades de análoga importancia para este fin, independiente de haber contribuido también a las demás suscripciones, etc., etc. ¡Arriba España!

## Obsequio a los enfermos y heridos de la guerra

Los heridos y enfermos de la guerra, hospitalizados en el de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., nos ruegan hagamos público su agradecimiento a la señora viuda de Zorrilla que, en el día de hoy, les ha visitado, obsequiándolos con tabaco y galletas.

## El cumpleaños de Hitler



El «führer» canciller alemán, Hitler, ha sido objeto de grandes homenajes con motivo de cumplir sus cuarenta y ocho años. En la foto aparece dando satisfacción a los que acuden a solicitar su autógrafa

## Eden y el empleo de gases

Londres, 27.—El ministro de Negocios Extranjeros Mr. Eden, ha dirigido una carta a ambos bandos contendientes en España, haciéndoles ver el efecto deplorable que produciría el empleo de gases.

Dice el citado ministro británico que el primero que utilice los gases quedaría desautorizado desde el punto de vista político.

## Eden y el empleo de gases

N. DE LA R.—En ese caso dese por «desautorizado políticamente» el Gobierno de bandoleros de Valencia que ya ha empleado los gases, cosa que no puede ignorar el ministro de Negocios Extranjeros de la Gran Bretaña.

## ATENCION, PELAYOS

Mañana jueves, día 29 del actual, y durante las horas de las 15 a las 20, pasarán por el Cuartel todos los «Pelayos» residentes en Segovia sin excusa ni pretexto, y si alguno no pudiera cumplir esta orden lo justificará debidamente enviando persona de su familia a recibir las instrucciones conducentes.

## El capitán

Nota de la Alcaldía

Por el vecino de esta ciudad don Martín González, ha sido recogida una res vacuna que se encuentra depositada en el domicilio de don Antonio Cuadrado, sito en calle de José Zorrilla, número 180, la que será entregada al que acredite ser su dueño, previo pago de los gastos consiguientes.

## FRANCO, FRANCO, FRANCO

La mejor insignia del Generalísimo para llevar en la solapa. Imitación plata oxidada con imperdible para sujetar, a 1,50 pts.

CASA VELASCO Droguería y perfumería Isabel la Católica, 2. Teléfono, 260

## LOS SEGOVIANOS EN LOS FRENTES

Mondragón (Guipúzcoa), 22-4-937. ¡Arriba España! Señor director de EL ADELANTADO DE SEGOVIA.

Muy señor mío: Abusando de su bondad, los «dandy» se dirigen por medio del periódico de su digna dirección a sus familias, conocidos y, especialmente, a las señoritas de los pueblos de donde, respectivamente, son, para que dediquen un ratito a estos muchachos que con energía y excelente humor luchan contra las huestes del «Chocolatero», y algunos desean madrinas de guerra.

En este frente se está muy bien; pero los que verdaderamente mejor pasan, son los «dandy», por tener muchas ganas de aplastar a la jauría rojo-separatista, acaudillados por el canalla de Aguirre, más conocido por «el vendedor de cacao», y así poder hacer una España grande.

A causa del mal tiempo, estamos inactivos, pero muy pronto aplastaremos a estos pobres infelices que, solamente con oídos entonar una canción patriótica, huyen como locos.

Pronto entraremos en Bilbao. Esto sólo depende del tiempo; nosotros tenemos muchas ganas de pegar a los rojillos. Todos saludamos a nuestras familias y amigos y a la vez les damos parte de nuestra buena salud e insuperable humor.

Sargento Miguel Arranz González, de Ayllón (Segovia). Se acuerda del chorizo y pide un envío de... Cabo Felipe Gozalo Cáceres, de Olombrada. Manda algo bueno a la mejor chica del pueblo.

Eduardo González Melero, de Laguna de Contreras. Que se acuerda mucho del Valdepeñas. Santiago Calvo Villegas, de Zazuela del Pinar. Quiere hacer las paces con la novia.

Fidel Arévalo, de Pascuales. Quiere madrina de guerra. Eufemio Montejo, de Francos. Como es peluquero, pide unas tijeras. Aniano Serrano, de Cuevas de Provanco. Quiere unas tijeras para arreglo del físico y buen tinto.

Pablo del Barrio, de Segovia. Saluda a la María. Eliseo Hernández, de Salamanca. Quiere un recuerdo de una segoviana. Eugenio Laso, de Vitigudino. Le gusta el chocolate.

José Antonio Villanueva, de Llanes. Se acuerda de la sidra. Eugenio Figueroa, de Medina del Campo. Tiene siempre presente a su mujer.

Eugenio Arroyo, de Venta de Baños. Le gustan mucho las naranjas. Adolfo Pindado, de Marzuela. Es muy goloso y quiere madrina.

Gregorio Carbacho, de Cáceres. Se acuerda de la plaza del Quinto. Ángel Lombraña, de Palencia. Pide una guitarra.

Le dan las gracias y le saludan los «Dandy», de la 8.ª batería del Regimiento de artillería pesada, en Mondragón (Guipúzcoa).

## LOS «DANDY»

Señor don Rufino Cano de Rueda. Muy señor nuestro: Un grupo de segovianos, que luchan en el frente de Navalagamella (Madrid), solicitan de usted la inserción, en el periódico de su digna dirección, de la siguiente carta abierta:

«Los artilleros de Segovia y su provincia que luchan en el frente de Navalagamella (Madrid), por salvar a España de la bárbara tiranía de Moscú, solicitan de alguna persona amante de España el envío de una guitarra, con un juego de cuerdas para, en los momentos de nostalgia, cuando se evoca el recuerdo de la patria chica, poder dirigir un recuerdo y una canción a nuestra Patrona la Virgen de la Fuencisla.

En la seguridad de que atenderá usted nuestro ruego, nos despedimos de usted, señor director, con un ¡Viva Segovia!, que sale de lo más profundo de nuestros pechos de artilleros. ¡Viva el glorioso Ejército español! ¡Viva el generalísimo Franco! ¡Arriba España!

Navalagamella, Abril de 1937.—En nombre de todos los segovianos, José ALONSO.»

## Madrinas de guerra

¿Qué es una madrina de guerra? Yo entiendo que es, a la vez, madre, novia, hermana, amiga, animadora y consejera del combatiente, y si éste es humilde, hasta protectora. A cambio de esto, el soldado ve en ella el espejo donde debe mirarse en las horas de flaqueza y cansancio; tierna Fémica, a quien debe ofrecer sus valentías, sufrimientos y actos abnegados o meritorios.

El origen de la madrina, es difícil encontrarlo, está quizás en la guerra misma. Esparta, Atenas, Sagunto, Numancia, Las Cruzadas, nuestra guerra de la Independencia, en fin, nos presentan numerosos ejemplos de mujeres que multiplicaron las fuerzas de los guerreros para la victoria. La madrina ideal la creó Don Qui-

jote: una Dulcinea, la más «fermosa», altiva y virginal de todas las mujeres. Pero en la España «pancista» de ayer, aún quedan muchos Quijotes, según se ha visto en el movimiento nacional. Aunque no tan locos como el héroe de Cervantes, sueñan con una madrina dulce, guapa y cariñosa que los alivie del tedio del frente en las horas de quietud.

Si la religión y la austera moralidad han de ser las columnas que han de servir de asiento a los nuevos estados de alma joven y fuerte, las madrinas en la guerra, como las madrinas y novias en la paz, aumentarán y fortalecerán en los corazones luchadores estos sentimientos.

## NOTAS DE HACIENDA

### Señalamiento de pagos

Se pone en conocimiento de todos los habilitados que el próximo día 1 de Mayo se abre el pago de los haberes correspondientes al mes de Abril de todas las clases activas militares y civiles de esta provincia y los de otras que los perciben por ésta.

### Clases pasivas

De esta provincia

Día 1 de Mayo.—Remuneratorias, Montepío civil, pensiones del Patrimonio y pensión extraordinaria del 25 por 100. Día 3.—Montepío militar, Jubilados y pensión extraordinaria de alimentación del 25 por 100. Día 4.—Retirados de Guerra antiguos y sus cruces. Día 5.—Retirados de Guerra especiales, cruces de reserva y haberes del Clero. Día 8.—Nóminas en general.

### De otras provincias

Día 1 de Mayo.—Remuneratorias y Pensiones patrimonio. Día 4.—Retirados de Guerra antiguos. Día 5.—Retirados de Guerra especiales, cruces de María Cristina, vitalicia y haberes del Clero. Día 7.—Montepío civil, Montepío militar y Jubilados. Día 8.—Nóminas en general.

## SEGOVIA RELIGIOSO

En las Reparadoras (San Clemente) Durante los días 30 de Abril, 1 y 2 de Mayo se celebrará un solemne triduo en honor de la Virgen María Reparadora en la iglesia de San Clemente, con los siguientes cultos:

Todos los días, a las siete y a las ocho y media de la mañana, misa rezada; por la tarde, a las cinco, santo rosario, oraciones del triduo, sermón, que predicará el Padre Jorge Antón, S. J.

El día 2 de Mayo, misa de comunión general, a las ocho y media de la mañana; por la tarde, los mismos cultos que en los días anteriores, oficiando en la solemne bendición y reserva sacramental el reverendísimo prelado de esta Diócesis, doctor don Luciano Pérez Platero, quien concelebrará cincuenta días de indulgencia por la asistencia a estos cultos.

Todos los fieles que, habiendo confesado y comulgado, visitaren la iglesia de las Madres Reparadoras (San Clemente), desde las vísperas del día 2 de Mayo hasta las doce de la noche del mismo día, pueden ganar indulgencia plenaria, orando por las intenciones del Soberano Pontífice.

## Anuncios breves

Su radio únicamente se la arreglan en «Electrón». Juan Bravo, 52, principal, Segovia.

Se arriendan pastos en el caserío de «Acedos» (Madrinilla), para 1.000 cabezas laneras. Para tratar, en dicho caserío.

Pepitas de melón y sandía, dispongo de grandes existencias. Almacén de Fidel Benavides, calle de Miguel Iscar, número 2, Valladolid.

Se arriendan pastos de primera y segunda mano y rastros para ovejas, en los caseríos de Redonda el Nuevo y Badanas. Tratar, con los encargados de las fincas.

Vendo vaca suiza, primer parto, gran tamaño, producción neta de azúmbres o cambio por chotas de año. Enrique Marugán, Juarros de Riomoros.

Se necesita mecánico. Empresa La Serrana, Segovia.

Necesito criada, mayor de edad. Dirigirse a Clemente Herrero, Hontanares de Eresma.

Vendo dos chotas suizas de ocho y cinco meses o cambio por vaca recién parida del segundo. Florentino Casado, Paseo Nuevo, 5, Segovia.

Pérdida de blusa rayada, desde Santa Columba, Postigo a Correos. Se agradecerá devolución café Ve-

Lea usted EL ADELANTADO Suscripción al trimestre, 7,50

**JOSE BRAVO**  
de Madrid  
Jefe del Equipo Quirúrgico Militar  
Consulta de Cirugía  
Jueves y sábados, de once a doce  
Plaza de España, 10. Sepúlveda